

EL DIA

Diario de la mañana

DIRECTOR, FRANCISCO ALPIZAR

AÑO IV

SAN JOSÉ, VIERNES 26 DE AGOSTO DE 1904

NUM. 1.138

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

“La Buenaventura”

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel—Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.—Servicio especial.—Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

TODO BARATO

Se hacen

camisas á la medida

para hombres y niño

en casa de Eduardo Maroto

100 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Compro una máquina de coser “Singer”, usada

Se reciben órdenes en la tienda de Eduardo Iglesias, ó dirigirse á la casilla 499.

EL DIA

Oficinas é Imprenta:

Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

ADMINISTRADOR,

José Joaquín García

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan. En la sección “Comunicados” se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual	C. 1-00
Número suelto	0-05
atrasado	0-10
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.	

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción macada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatillo, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

LA CONFIANZA

—CASA DE PRÉSTAMOS—

Avisa al público que por renuncia hecha de la patente de prestamista, ha clausurado el negocio, y por consiguiente no hace operaciones de empeño ni de prórroga.

Al mismo tiempo hace saber que los días 8 y 10 de Octubre del corriente año, de una á cinco de la tarde y en el local de la referida casa de préstamos se procederá al remate de las prendas que no se hayan retirado.

San José, agosto 24 de 1904.

Por poder de M. Borrel, AGUSTIN SOLA

Enfermedades DE LOS OJOS

Enfermedades DE LOS PÁRPADOS

POMADA ANTI-OPHTALMICA

de la VIUDA FARNIER

Esta POMADA, conocida desde el año de 1784, conquistó y conserva el primer lugar en la Terapéutica ocular. Su venta fué autorizada, en 1807, por un Decreto especial fundado en un informe de la Facultad de Medicina de París.

Un siglo de experiencias favorables ha demostrado su eficacia hasta contra la OSTEALMIA PURULENTE de los Niños, la Otitis media, la Otitis externa y el Glaucoma.

Exíjase la firma puesta al margen.

Depósito general en THIVIERX (Burdos), Francia en la casa de THEULIER

En Costa-Rica: D. don Panfilo Valverde EN TODAS LAS PRINCIPALES FARMACIAS

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legítimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.



EL DIA

San José, 26 de agosto de 1904

Solo la verdad

Cuando se quiere llegar al final de una jornada que se ha emprendido, lógico es que tomando por el camino recto se desechen vericuetos y enrucijadas, á no ser que se hagan las marchas del contrabandista ó del guerrillero; cuando se quiere llegar á ideales de regeneración y de virtud, si se tiene fe completa en esos ideales y ellos no son la máscara con que se ocultan la rabia ó el despecho, se debe también seguir el camino recto, el camino de la verdad que no presenta los recodos de la injuria ni los barrizales del sofisma.

Pretender entablar una labor doctrinaria, cerrando de intento los ojos á la luz y valiéndose de la mentira como arma de combate para dar mandobles á diestra y siniestra, queriendo derribar todo lo que al paso se encuentra, es obra de temerarios charlatanes ó de visionarios orgullosos é impotentes. Los que tal hacen no pueden, no podrán llegar nunca al pináculo de sus ambiciones porque su propia ceguera los mata, porque sus propios tajos los hieren y porque los ahoga la propia rabia.

La verdad triunfa siempre. Porque ante ella son impotentes las malas artes de los grandes y de los pequeños; porque las necias vanidades no pueden vencerla ni las malas pasiones derribarla.

Los apóstoles atraían y convencían á las multitudes, aun en medio de los mayores peligros porque decían siempre la verdad y tenían el valor de la fé. Los que quieren seguirlos en alguna idea, los que quieren vestir la túnica de tales, deben imitarlos en virtudes y en valor.

De nó, se exhibirán á la postre, en la desnudez moral con que se arropan y el mundo los señalará como grandes desequilibrados ó como grandes charlatanes.

NOTAS

Llegada del Obispo Junguito

Para las 9:30 p. m. de antier se anunció un tren expreso en que iría la comisión compuesta de los canónigos don José V. Salazar y Dr. don Ricardo Zúñiga, á encontrar en Turrialba al señor Obispo de Panamá.

Muchas personas estaban deseosas de formar parte de la comitiva, pero los asientos eran limitados y no era posible complacerlos á todos.

Persona que fué hasta Turrialba nos dijo que no había ocurrido novedad digna de notarse en el viaje del tren expreso.

EN LA CATEDRAL

A las 5 p. m. habían como cien personas, entre hombres, mujeres y niños, en el átrio de la Catedral, esperando la llegada de la Comitiva.

A las 5.25 echaron al vuelo las campanas de la Catedral y empezó la gente á amontonarse á la entrada del Palacio Episcopal. A las 5.35 paró el carrua-

je presidencial en que venía el Ilustrísimo y Reverendísimo señor Junguito, acompañado del señor Oficial Mayor de Relaciones Exteriores don Faustino Viquez, del Licenciado don Alberto Pacheco y del Canónigo don José Zamora.

POR MEDINA

Beneficio del aplaudido

ARTISTA NACIONAL

El jueves próximo es el día que eligió don Alberto Medina para su beneficio.

Hay pocos artistas que gocen de las simpatías á que se ha hecho acreedor el amigo de que tratamos, porque pronto dió á conocer sus nada comunes dotes para las tablas.

Según supimos ayer, el Gobierno, premiando los esfuerzos de Medina, puso á su disposición el Teatro Nacional para la noche de su beneficio.

Felicitemos pues al señor Medina, y le auguramos feliz éxito.

Sección Cablegráfica

La guerra Ruso-Japonesa

París, 24.—El Ministro de Relaciones Exteriores no ha tenido aviso de la salida de Saigón, capital de la indo china francesa, del crucero Diana, que allí refugiase después de la batalla naval de Puerto Arturo. Se cree posible que cuando el Diana zarpe de Saigón, hará rumbo á Europa.

Londres, 24.—En la legación japonesa en ésta se expresa satisfacción por la negativa publicada por el Gobierno de Washington de que el cazatorpederos Chauncey había recibido orden de intervenir con las operaciones de los japoneses en Shanghai. El Ministro japonés en Pekin y el Taotai, de Shanghai, están cooperando en hacer urgentes representaciones al efecto deseado.

San Petersburgo, 24.—Muéstrase en ésta extraordinario interés en el asunto de los navíos de guerra Askold y Grozovoi; con relación á esta cuestión el Novoe Viengra dice: "Vamos á presenciar otra tragedia como la del Variag y Korietz en Chemulpo, sin que las potencias hagan nada para impedirlo." Kurapatkin ha telegrafado privadamente que hay probabilidad de una gran batalla, pero que los movimientos de los japoneses están como siempre bien cubiertos por innumerables partidas de batidores. Se ha recibido con mucha aprobación la noticia de la conferencia que tuvo el conde Cassini, Embajador de Rusia en Washington, con un representante del New York Herald, pues constituye el eco del sentimiento de este país. Dice el señor Cassini que por larga que sea la guerra ó por grandes que sean los sacrificios, Rusia triunfará al fin.

Londres, 24.—El correspondiente del Daily Chronicle en París telegrafía el extraordinario relato de que Rusia trata de persuadir á Francia á comprar, por su cuenta navíos de guerra Argentinos y chilenos, los que necesita para reforzar la flota del Báltico.

Chefú, 24.—Según avisos

traídos á ésta por un junco chino procedente de Puerto Arturo, los japoneses están acosando á los rusos por el centro, avanzando por la vía férrea y también por la derecha, en la vecindad del Cerro de Oro. Aseguran los chinos que los sitiadores se posesionaron de Taipangtsez, penetrando por el ferrocarril hasta la residencia del General Stoessel. Esto aconteció el 21 é indica que estaba para caer la plaza. Dice el General Fock, que está seguro de que no se puede tomar Puerto Arturo, pero si acaso cayera, todo el ejército japonés tendría que sacrificarse en las escarpas de las fortificaciones.

Shanghai, 24.—El virrey de Maukin ha negado la solicitud del Taotai-guan de ésta de que le despachará á este puerto la flota china. El Cónsul General de los Estados Unidos dice que no tiene ninguna intención de intervenir en los asuntos que están aconteciendo en este puerto, fuera de proteger la propiedad americana.

San Petersburgo, 24.—A pesar del sentimiento popular de que Puerto Arturo está destinado á caer; el éxito con que el Teniente General Stoessel ha rechazado el ataque de los japoneses y las tremendas pérdidas sufridas por éstos, han motivado mucha esperanza en la Secretaría de la Guerra.

Londres, 24.—Indican las últimas noticias de Puerto Arturo que aunque los japoneses han tomado varias de las fortalezas menores en la vecindad del cerro de Oro, no hay esperanza de la toma inmediata de la plaza por asalto. Se cree que por ahora están concluidas las activas operaciones de parte de los japoneses. Debido al deseo de tomar por asalto Puerto Arturo, se suspendieron los movimientos contra Kurapatkin. Así es que los japoneses han dado principio á los preparativos de establecer el campamento de invierno.

Londres, 24.—La Secretaría de Relaciones Exteriores ha dado orden á los oficiales británicos en Durban natal, de someterle un informe completo de las circunstancias relativas al examen de los papeles del vapor británico Comedian, por un crucero auxiliar ruso á la altura de la costa del Sur de Africa. Si el informe confirmare la sospecha de que el Smotensk practicó el examen se hará una enérgica protesta por medio del Ministro británico en San Petersburgo. Lo más importante del caso es que si fue el Smolensk que examinó los papeles del Comedian, ha cometido, según alegan los oficiales británicos, una violación de la promesa dada por Rusia de que ni él ni el "Stpetersburg" se ocuparían otra vez como navíos de guerra.

Berlín, 24.—En un despacho fechado en Liao Yang el 23, El Corresponsal del Lokal Anzeiger avisa que susúrrase que el Mikado ha retirado al Gal. Nogi y ha dado orden al Gral. Yamagata, Jefe del Estado Mayor en Tokio, de hacerse cargo de las operaciones sitiadoras de Puerto Arturo. Hay indicaciones de que la iniciativa va á pasar de los japoneses á los rusos. Parece que ha sido desarreglado el plan de campaña japonés incluyendo el ataque á Liao Yang, debido á la inesperada y obstinada resistencia de la guarnición de Puerto Arturo.

Tokio, 24.—Se ha sabido que es probablemente incorrecto el anuncio de la ocupación de Anshanshan, por las fuerzas japonesas.

Shanghai, 24.—Ya se venció el plazo dado por Taotai á los navíos de guerra "Askold" y "Grozovoi" para desarmarse sin que cumplieran con la orden. Esta tarde hubo otra reunión del Cuerpo Consular, no asistió el Cónsul General de Rusia. No se resolvió nada definitivo. El Taotai solicitó al Cónsul General de la Gran Bretaña que mandara á suspender las reparaciones que se están haciendo al "Askold" pero este funcionario no ha dado paso alguno todavía. La escuadra japonesa se mantiene al traves del puerto esperando el desarrollo de los acontecimientos. Las casas de comercio americanas se han dirigido al Cónsul Goodnow, pidiéndole protección para las cargas colocadas sobre los muelles adyacentes al dique donde se encuentra el Askold.

Shanghai, 24.—El tribunal ha emitido el siguiente fallo como resultado de la investigación del hundimiento del vapor británico Hipsang, por el cazatorpedo ruso Ratstoraput, pues se ha averiguado que así se llama; encontrase al amanecer con el Hipsang, cuyas luces ardian claramente y tenía enarbolado el pabellón británico. El cazatorpedo le disparó granadas matando y estropeando á los pasajeros. El Hipsang, paróse inmediatamente, pero el navío ruso le lanzó un torpedo que lo echó á pique. No hubo á su bordo ni contrabando ni japoneses. El Capitán es hombre de experiencia y obró de la manera más correcta. El tribunal desea llamar la atención del Consejo de Comercio y de la Secretaría de Relaciones Exteriores á este caso. Un vapor navegando con la debida cautela y con rumbo correcto es echado á pique por medio de un torpedo sin ningún motivo justo; antes de la lanzada del torpedo hubo pérdidas de vida á causa de fuego de granadas. Estos actos se cometieron por el cazatorpedo ruso nº 7.

Chefú, 24.—Un junco chino que zarpó del promontorio de Liao Fe la noche del 21, trae la noticia de la toma por los japoneses de la fortaleza de Antseshan y también de otra fortaleza, probablemente la de Etshan. Han sacado á los rusos de la parada que está situada como á dos millas al Norte del puerto y han destruido las dos fortalezas de Chao Chanko, citas dentro de las fortificaciones orientales y han avanzado hasta un punto muy cerca de Chiao Chanko. Casi no hay edificio de Puerto Arturo que no esté averiado. La casa del ayuntamiento que se ocupaba como almacén ha sido destruida.

Tokio, 14.—Informa el almirante Katoka que al salir de Puerto Arturo ayer el acorazado de combate Sebastopol, cho-có con una mina quedando tan averiado que fué necesario remolcarlo al Puerto.

San Petersburgo, 24.—Consecuencias políticas de primera clase podrán resultar de la reunión que tendrá lugar en Petersburg, con motivo del bautizo del heredero del trono de Rusia. El Emperador discutirá personalmente con los prínci-

pes Luis de Battemberg y Enrique de Prusia, representantes respectivamente del Rey Eduardo y del Emperador Guillermo que ya llegaron á esta trayendo cartas autógrafas de sus respectivos soberanos. Se considera altamente significativo que el conde Lamsdorff pasara la noche en la villa Alejandra en calidad de huésped del Emperador á fin de que su magestad podrá tener el beneficio de su consejo durante la discusión de las cuestiones levantadas por la guerra. No cabe duda que el libre cambio de opiniones entre los Soberanos de Rusia, la Gran Bretaña y Alemania relativas á las disputadas cuestiones de contrabando de guerra, el derecho de hundir naves neutrales etc. dará por resultado mejor inteligencia y hará más fácil el arreglo de futuros incidentes.

Otros cables

Manila, 24.—Las fuerzas al mando del Datti Ali, de la isla de Mindanao, están haciendo una guerra de montaña. Para hacer frente á esta táctica el General L. Wood ha organizado 4 compañías compuestas de infantería y caballería que operan independientes y llevarán á cabo una enérgica campaña para la captura ó destrucción del enemigo.

Buenos Aires, 24.—La revolución de Uruguay está llegando á un fin decisivo. Los revolucionarios han ocupado Santa Rosa, donde encontraron gran cantidad de armas y parque. Los revolucionarios de Paraguay son más activos; con la excepción de Asunción, todo el país está en su poder.

Londres, 24.—El Rey ha aprobado el nombramiento de Sir Francis Levison Bostic al puesto de Embajador de la Gran Bretaña cerca del Gobierno de Francia en lugar de Sir Edwar Monson, quien se retira al fin del año en curso.

Tijeretazos

COMO SE HACE FORTUNA

APUNTES AUTOBIOGRAFICOS

De Marinoni

Mi padre era soldado. Había nacido en Brescia, y entusiasmado por la gloria de Napoleón, se había enanchado.—Había hecho la retirada de Rusia sin ganarse más que la tisis, contra la cual se defendió mucho tiempo, porque era un coloso: tenía dos metros! Pero acabó por sucumbir. Eramos diez de familia, de los cuales yo sobreviví. Niño, era alto, fuerte y se creyó que igualaría la talla de mi padre; pero á los doce años dejé de crecer. Yo también estaba tísico; y al llegar á treinta años, me desahuciaron; esputaba sangre y me consideraba perdido; pero luché y resistí.

Cuando tuve diez años, mi madre, pobre y cargada de familia, me confió á una de sus tías que habitaba en Chevy, cerca de Melun. Al cabo de algunos días, aquella buena mujer me dijo:

—Hijo mío, es preciso que trabajes para ganar tu pan, vas á ir á cuidar la vaca.

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORCE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

Y cuidé la vaca; no me ruborizo de ello; antes me houró y me envanezco.

A los doce años fui de aprendiz a París; é hice componedores, que mi patrón me enviaba a vender. Así es como debuté en la carrera de impresor. Un poco mas tarde entré en la casa de Gavault, fabricante de prensas de brazos, únicas entonces en uso, y allí aprendí a hacer las máquinas de imprimir. En ese tiempo los periódicos más prósperos tiraban de cuatro a cinco mil ejemplares, y ese modesto tiro demandaba muchas horas. Imposible que previera entonces que yo mismo encontraría un día máquinas capaces de imprimir cuarenta mil por hora y dirigiría un periódico cuyo tiro sería de más de un millón de ejemplares.

A los quince años tenía yo una idea fija: me horripilaba el ver que las prensas nos eran vendidas por Inglaterra; hasta la imprenta real se proveía de los ingleses; y yo quería crear máquinas que pudiesen destruir esa competencia; acabé por conseguirlo y hace treinta años soy yo quien vendo prensas a Inglaterra.

He sido también fundidor de letras y cajista, porque quería conocer todo lo concerniente a mi oficio. En las imprentas entré en relaciones con Guizot, con Thiers y sobre todo con Girardin, quien no me encontraba muy torpe y aun se dignaba a veces invitarme a comer. Esos días alquilaba un traje, porque era demasiado pobre para poder comprarlo.

A los veinte años, ya tenía yo 2 hijos y me ganaba mi vida como fundidor de tipos; oficio duro en verdad. Mi vida tiene hoy sus flores, pero también sus espinas. Felizmente yo tenía una cualidad; amor al trabajo; el trabajo me ha sostenido, y si he llegado a ser algo, es al trabajo a quien lo debo. Tenía otra buena cualidad: necesitar poco sueño. Durante toda mi vida no he dormido más de tres ó cuatro horas por noche, y esto me ha permitido trabajar veinte horas por día. He ahí, quizá, por qué he tenido éxito en donde otros, que valían tanto como yo, han fracasado; tengo aún viejos camaradas que me tutean, y que, aunque rudos trabajadores, no han tenido mi suerte. Por lo demás, también me ha sucedido fracasar, en dos ocasiones me he arruinado, principalmente con los motores de gas, que después han enriquecido a otros; pero yo había empezado temprano y llevaba veinte años de ventaja.

En 1848 yo estaba en la Prensa con Girardin; el trabajo era tal, que durante dos meses y medio no me acosté en una cama, pasando el día y la noche en la imprenta y tendiéndome sobre las mesas para dormir algunas horas. Como alimento no tomaba sino algunas tazas de caldo, pues no tenía tiempo de ir al restaurant. Algunas veces Girardin, viéndome agobiado de fatiga, me hacía subir a su co-

che, cuyos cogines manchaba yo con mis vestidos de tela azul llena de tinta de imprenta; y para distraerme y procurarme reposo, me llevaba a su hotel de la calle de Chaillot, donde recibía a todos los personajes célebres: hombres políticos, literatos, artistas. Yo era joven, pobre y mal vestido; era tímido; y para animarme, Md. de Girardin, ensayaba de cuando en cuando mezclarme en la conversación, gritándome de uno a otro extremo del salón:

—Y bien, Hipólito, —me llamaba Hipólito, así a secas, —¿qué dice usted?

En tales momentos hubiera querido que me tragara la tierra.

HIPÓLITO MARINONI

Un nuevo receptor telefónico.—Un teléfono que es apropiado para uso exclusivo en situaciones en donde ocurran conexiones de cruces entre los conductores y circuitos de alta tensión acaba de ser inventado por los Sres. Siemens & Halske.

El rasgo más importante del nuevo aparato es que no posee ninguna parte de metal a la vista fuera de la caja que se puede tocar. En vez de esto, todas las cajas son hechas ya sea de caucho duro ó blando vulcanizado y las piezas metálicas están encerradas en una caja de madera de nogal. El instrumento está también provisto de espoletas de seguridad de alta tensión, a propósito para 3,000, 5,000 y 10,000 volts y dependiendo el voltaje que se use en la estación central ó distrito de que se trate.

—Un inventor de Cincinnati, Ohio, ha descubierto y puesto en práctica una máquina, con la que se dice puede envolver, dirigir, pegar y doblar revistas, periódicos, etc., con una velocidad de 5,000 copias por hora.

—Los interesados en el ferrocarril eléctrico urbano de Boston y Worcester están tomando en consideración y estudiando planos para la instalación de doble vía, para una línea eléctrica a gran velocidad que unirá a la ciudad de Boston con Providence, y piensan hacer una viva competencia al Ferrocarril a vapor de la New York y New Haven y Hartford. El costo aproximado de la obra se calcula en \$ 2,500,000.

Corresponsales

De San Pedro de Poás

Agosto 25

Contra aclaración.—Algunos señores semi-cultos, por no decir... se vienen como torpedos japoneses, desmintiéndome el "mentis" que contra Mario se publicó en la malograda "Patria" días ha, y que vecinos respetables, justicieros y conocedores de la instrucción firmaron. Los señores que fir-

man en el artículo que contestando, lo titulan aclaración, y dicho artículo publica este mismo periódico de fecha 24 de agosto, en la Sección neutral. Dicen estos señores que aquellos son solteros y que los únicos tres casados son parientes de los Directores. Cierzo, son unos solteros, pero, pese a quien pese, son más honorables, más instruidos, más justicieros, más conocedores en materia de instrucción y de todo, que los señores firmantes del artículo "Aclaración." En cuanto a los tres casados, reúnen las mismas condiciones que los primeros; pero aunque sean parientes de los directores no dejan de conocer los rectitudes de los demás maestros, y como Mario habló en general de los maestros, estaban ellos en el deber de desmentirlo dejando así bien sentada la reputación, no sólo de los Directores, sino de todo el personal docente de esta villa. Dicen los señores firmantes que no habían dicho nada más antes porque no les gusta denigrar la conducta de los demás; malo, muy malo, cuando un empleado público no cumple con su obligación, cualquier ciudadano está en el deber de hacerlo constar de la manera que convenga, y más tratándose de algún maestro, pues el padre de familia que notare que sus hijos pierden el tiempo porque sus maestros no cumplen con sus obligaciones, ese padre es un infame, pues consiente que sus desdichados hijos no se aprovechen; por consiguiente todo padre de familia es fiscal de los maestros, y cuando notare algo malo en estos señores, debe hacerlo constar. Hago saber al público que los señores que firmaron el mentis contra MARIO, son personas de mejores cualidades tanto morales como intelectuales, que los que firmaron el artículo Aclaración.

ILAY DUSAN.

Hechos y dichos

La beca

vacante que existía en el Colegio Superior de Señoritas ha sido adjudicada a la señorita Teodora Miranda.

A Cl. 1,723-35

asciende el impuesto cobrado por cuenta del Gobierno sobre los pasajes vendidos por el Ferrocarril de Costa Rica en el mes de julio, para distribuir entre los hospitales de la República.

El señor

Selim Castro ha vendido su establecimiento de pulpería situado en esta ciudad, a Tobías Gutiérrez.

El día

saluda respetuosamente al Ilustrísimo y Reverendísimo señor Obispo Junguito y a su Secretario el presbítero señor Jaen, deseando para tan distinguidos huéspedes toda clase de felicidades

Aun no

se ha quitado el montón de

tierra y basura que desde hace como una semana han dejado en frente de una casa situada en la calle 24 Sur, entre las avenidas central y séptima.—¿Qué hacen los encargados?

El gran

susto nos metió antenoche la luz incandescente del tranvía; eran las 7½ y nosotros a oscuras; dichosamente alumbró aunque muy tarde.

Nos parece

que los lazadores de canes se han descuidado un tanto; de nuevo pululan por las calles por centenares.

Parece

que la policía tiene ya órdenes terminantes de sacar del Teatro Variedades a cualquier persona que dé pruebas evidentes de no tener educación, aun que pertenezca a buena familia. Nosotros aplaudimos sinceramente las órdenes dadas a los gendarmes y veríamos con gusto que se cumplieran estrictamente.

Una vaquilla brava.

furiósa, metió mucho ruido por los alrededores de la Soleidad, pero no hizo nada.

Laboratorio

Químico Comercial. — Hemos sabido que está al llegar al país un químico especialista para hacerse cargo del servicio de los laboratorios químicos, que tan importantes servicios prestan para el aforo aduanero de drogas y vinos que se importan a la República. Con tal motivo se nos dijo que el Lic. Ramón Rojas Gómez, que sirve actualmente como jefe del Laboratorio de San José, había renunciado.

Juana

Sánchez y Petra Montejó riñeron ayer por la calle del ex Museo, saliendo la Sánchez con varios arañazos en la cara. El motivo del pleito fué una paliza que la Montejó propinó a un cerdo de propiedad de la otra.

Muchos

menores de edad concurren diariamente a un billar que está situado por "El Cometa."

Cran

demanda de localidades hay desde ahora por el beneficio de



POR QUE?

POR SU FORMA — POR SU CLASE
POR SU PRECIO

PORQUE SE MANDA A TODAS PARTES LIBRE DE GASTOS

Artavia, en San Jose.

don Alberto Medina que se verificará el jueves próximo en el Teatro Nacional.

Trecientos

cincuenta colones de remuneración por sus trabajos extraordinarios tuvieron cada uno de los secretarios del congreso.

En la

Avenida Central Este, presenciábamos ayer en la mañana una lidia entre un perro y un gato. El minino quedó muerto de una dentellada en un invite de escape.

Procedente

de San Ramón está entre nosotros el querido amigo Licenciado don Tomás Fernández B. Lo saludamos afectuosamente.

Mercado

Muy concurrido estuvo el día de hoy. De los pueblos llegaron algunos cargamentos de viveres como refuerzo para el sábado próximo.

Los comerciantes compraron al por mayor dulce de Sabanilla y San Pedro de Poás a 20 y 21 colones el ciento.

Poco maíz llegó y se mantuvo en 1-20 el precio de cajuela.

Verduras y legumbres llegaron en grandes cantidades.

Teatro Nacional

Gran función de gala

PARA EL SÁBADO 27

—María de los Angeles.

El Bateo

Agua Mansa—

Magnífico decorado.

Restaurante La "Arena"

Única casa para comer y cenar bien; confortables comedores reservados para familias.

Aseo.

Una persona

formal, con muy buenas aptitudes para oficinista ó dependiente de comercio, con excelente letra, magníficas referencias y larga práctica, desea conseguir empleo en esta ciudad ó en cualquier otra parte. Sueldo módico. Informará el Administrador de este Diario.

FRANCISCO ALPIZAR A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión. Ordenes en la oficina de EL DIA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA. Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tramvía y á doscientas de la Sabana. Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo. Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

Oficina de tierras
Anexa á la de "El Día"

PLANOS
de todos los terrenos medidos de la República.

DATOS
é informes sobre tierras, caminos, veredas, ríos, bosques, poblaciones, fincas, productos, etc., etc.

MEDIDAS
nivelaciones, particiones, peritajes, copias de planos, reducción y ampliación de los mismos.

PLANOS
y presupuestos de edificios, acueductos, puentes, etc.

AGENCIA
para la compra, venta y arrendamiento de terrenos, fincas y propiedades urbanas.

← PRACTICA DE DIEZ AÑOS —
—BUENAS RECOMENDACIONES →

TARIFA REDUCIDA

POR ₡ 60-00
se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio. Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO

Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulperia "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tramvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes. Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc.
Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N° 539.

Carpinterí y Ebanistería
—DE—
JOSÉ ARAYA QUESADA
Frente al Parque de la Dolorosa
Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.
Especialidad en trabajos de torno

TIPOGRAFIA
DE EL DIA

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos. Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo. Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de EL DIA.

Salvador C. Jirón
Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

¿Desea usted
arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, colocar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK
—DE—
RAFAEL FONSECA GALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Aviso
La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hácia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente. Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios
SOLARES
para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO
43, Avenida Central, O. 27.5. 904

Francisco de la Paz C.
AGRIMENSOR PUBLICO
Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres ó cuatro manzanas en los alrededores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Argu ello de Vars
ABOGADO
Oficina: — Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Enrique Roger
Pintor, Decorador y Escenógrafo
Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo, Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital. Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

Aviso
EN SAN ANTONIO DE BELEN
Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa.
MARIA J. v. DE CORONADO
Agosto 1o 1904.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!
de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.
Imprenta de EL DIA